

d'origine étrangère, qui ont tramé des conspirations capables de compromettre l'honneur et la sécurité de la nation. Ceci était manifestement à l'adresse des émissaires de l'Allemagne. L'espace nous manque pour étudier plus au long ce document important. Nous aurons bientôt l'occasion de revenir sur les principales questions qui y sont traitées et dont devra s'occuper le Congrès.

* * *

Au Canada, on annonce l'ouverture de la session fédérale pour le 12 janvier. L'emprunt national sur notre propre marché a été couronné d'un succès extraordinaire. Le gouvernement demandait 50 millions, il en a eu 104. Le résultat de l'année financière s'annonce aussi comme devant être très satisfaisant. Pour la première fois depuis de longues années, la balance du commerce est en notre faveur.

Avant de clore cette chronique, que les fidèles lecteurs de la *Revue Canadienne* ne liront qu'au milieu de janvier, nous les prions d'accepter nos souhaits les meilleurs pour leur prospérité et la réalisation de leurs vœux durant l'année qui va bientôt s'ouvrir. Puisse-t-elle leur apporter le bonheur, et aussi la paix dans la justice au vieux monde en proie à toutes les horreurs de la plus effroyable guerre.

Thomas CHAPAIS.

Québec, 22 décembre 1915.
